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NNoottiicciiaass  

 Iniciarán acciones para revocar al presidente regional (Puno). Dirigentes del Comité de la Marcha 
del Kollasuyo, informó que durante enero iniciarían las acciones para revocar al presidente regional 
de Puno. Según uno de los dirigentes, el pedido para retirar de su cargo al titular regional es por 
incapacidad de gestión al no realizar obras de trascendencia que beneficien a los pobladores. (RPP, 
21/12/2011) 

 Realizan marcha de sensibilización contra uso de pirotécnicos (Chiclayo). Con el fin de sensibilizar 
a la población contra el uso de pirotécnicos, se realizó una marcha por las principales calles que 
contó con la participación de personal de la Dirección de Control de Servicios de Seguridad, Control 
de Armas, Municiones y Explosivos (Dicscamec), Defensa Civil, Ministerio del Interior, Ministerio 
Público y Municipalidad Provincial de Chiclayo. Los representantes de las organizaciones indicaron que 
se realizará el operativo macro institucional a fin de combatir la venta de materiales pirotécnicos. 
(RPP, 21/12/2011) 

 Tres fiscalías investigan a presidente regional por caso Conga (Cajamarca). Las fiscalías de 
Cajamarca, Celendín y La Encañada recibieron un total de once denuncias contra el presidente 
regional de Cajamarca, Gregorio Santos, por los delitos de desobediencia y resistencia a la autoridad, 
disturbios, entorpecimiento al funcionamiento de los servicios públicos, usurpación de funciones y 
colusión. Máximo León, asesor de la presidencia regional, informó que Santos Guerrero estaría dando 
todas las facilidades del caso al Ministerio Público para esclarecer los delitos que se le imputan. 
Dentro de las mencionadas denuncias también estarían comprendidos el alcalde distrital de Baños del 
Inca, Jesús Julca Díaz; el alcalde distrital de La Encañada, Jorge Vásquez; el alcalde provincial de 
Cajamarca, Ramiro Bardales Vigo; y el congresista Jorge Rimarachín. (Panorama cajamarquino, RPP, 
21/12/2011) 

 Trabajadores de construcción vial piden pago de salarios (Lambayeque). Los obreros de 
construcción del Consorcio Vial Chongoyape-Llama exigieron el pago de sus salarios, calificando, pues 
las empresas MAVIL M&G y Consorcio COSAPI JOHESA, les habrían retenido dos meses de sueldo sin 
darles explicación alguna. Asimismo, indicaron que la empresa también estaría adeudando el alquiler 
de maquinarias y de movilidades, por lo que ya han interpuesto una denuncia ante la Gerencia 
Regional de Trabajo, a fin de que notifique a la empresa y se evite su retiro de la ciudad. (RPP, 
21/12/2011) 

 Trabajadores del sector Salud radicalizan su huelga en Piura (Lima). Con la quema de llantas y 
muñecos, lanzamiento de camaretas y enfrentamiento con las fuerzas del orden, los trabajadores de 
salud radicalizaron su protesta por el pago estipulado en el Decreto Supremo 037 que va de 150 a 300 
nuevos soles. El Presidente Regional habría referido al respecto que el Decreto Supremo 037 tiene dos 
requisitos: que el trabajador haya ingresado a laborar antes del año 1994 y que haya permanecido en 
una escala diferenciada. Esta disposición condiciona la entrega del pago solo para algunos 
trabajadores, pero Javier Atkins asegura que el problema es que los dirigentes quieren que se pague 
el decreto a todos los trabajadores, de hacerlo, el Gobierno Regional incurriría en una falta grave. 
Los dirigentes habrían refutado los argumentos del Presidente Regional y aseguraron que las trabas las 
puso el área de Asesoría Legal del Gobierno Regional, y que sólo en Piura se pretende desconocerles 
el derecho que les reconoce el Decreto Supremo 037. Finalmente, el gerente general del Gobierno 
Regional, Manuel Aguilar, habría descartado que no se quiera reconocer este derecho, se reconocerá, 
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pero el próximo año después de verificar toda la documentación y determinar a quién le corresponde 
el pago. (El Tiempo-Piura, RPP, 21/12/2011) 

 Padre Gastón Garatea dispuesto a mediar (Lima). Luego de que el diálogo entre el gobierno central 
y las autoridades de Cajamarca se quebrara, el Padre Gastón Garatea habría manifestado que está 
dispuesto a mediar entre ambas partes, pero precisó que aceptaría el encargo solo si es propuesto por 
ambas partes. Entretanto, miembros del gobierno mantuvieron silencio, al igual que la jerarquía 
católica y la Defensoría del Pueblo, que interpusieron sus buenos oficios para el diálogo que volvió a 
frustrarse esta semana. Por su parte, los dirigentes de las organizaciones sociales de Cajamarca 
acusaron al primer ministro Óscar Valdés de intentar imponer el Proyecto Conga a como dé lugar, 
mientras el presidente del Congreso, Daniel Abugattás, los habría criticado y acusado de rebasar a las 
autoridades regionales y municipales elegidas por la ciudadanía cajamarquina. (La República, RPP, 
La Primera, 21/12/2011) 

 Sociedad civil pidió acceso de prensa a Mesa de Trabajo (Tacna). La gerenta de Recursos Naturales 
del Gobierno Regional, Edith Campos, habría señalado que los integrantes de la Mesa de Trabajo 
Multisectorial que trata la problemática del recurso hídrico y su relación con la minería, evaluarían el 
pedido de acceso a la prensa a las reuniones de la Mesa de Diálogo. La solicitud fue presentada por 
representantes de la Sociedad Civil. Asimismo, la funcionaria habría referido que el alcalde Fidel 
Carita no ha realizado ningún pedido formal contra Minsur, respecto a la acción de amparo que debe 
acatar para no perjudicar las actividades del proyecto Pucamarca. (La República, 21/12/2011) 

 Minsur niega que se impida derecho de opinar a alcalde (Tacna). El representante de la empresa 
Minsur, Edmundo Roca, negó que el alcalde provincial de Tacna, Fidel Carita Monroy, no tenga 
derecho a opinar contra el proyecto minero Pucamarca. Esto a la luz de la sentencia judicial que 
prohíbe cualquier acción o conducta que perjudique o perturbe las actividades mineras. Roca habría 
señalado que en su momento Minsur se sintió amenazada por algunos anuncios hechos por el alcalde 
Carita, como la convocatoria a una consulta popular o la declaración de intangibilidad de la cabecera 
del río Uchusuma (zona de influencia de Pucamarca). Asimismo señaló que  sobre la propuesta que se 
practique un peritaje internacional al Estudio de Impacto Ambiental de Pucamarca, Edmundo Roca 
indicó que éste ya se realizó. (La República, 21/12/2011) 

 Actividad de mineras Anabi y Ares divide a chumbivilcanos (Cusco). La población de la provincia 
cusqueña de Chumbivilcas ha empezado a dividirse en torno a las actividades que despliega la gran 
minería en la zona. Mientras que los comuneros y el alcalde del distrito de Llusco, Jaime Mantilla, 
alientan la expulsión de las mineras Anabi (en explotación) y Ares (en etapa de exploración) por 
considerar que “contaminan y contaminarán las cabeceras de los ríos Molino y Santo Tomás”, otras 
comunidades y autoridades como las del distrito de Quiñota están a favor de la actividad extractiva, 
dado que un buen número de comunidades de Quiñota han sido beneficiadas con el trabajo de 
explotación de oro, plata y cobre en la mina Anabi. Por este motivo el alcalde provincial de 
Chumbivilcas, Florentino Laime, tras reconocer la existencia de opiniones divididas en torno a Anabi y 
Ares habría convocado a los alcaldes distritales, dirigentes campesinos y representantes de las 
empresas mineras cuestionadas a una reunión para la segunda quincena de enero del 2012. Laime 
agregó que otra salida sería la realización de un referéndum para que la población defina en las urnas 
si admite o no la actividad minera en la provincia, cuyo territorio ha sido entregado en concesión en 
más del 90% a la pequeña, mediana y gran minería. (La República, 21/12/2011) 

 Alcalde de Cocachacra está presto a escuchar a Southern (Arequipa). El alcalde del distrito de 
Cocachacra, Abel Suárez, dijo que está dispuesto a escuchar al gobierno y a la empresa Southern 
Perú, que promueve el proyecto Tía María. Suárez reconoció que la población está en contra del 
proyecto que tiene como finalidad extraer cobre, pero indicó que no los contraviene tan solo con 
dialogar. Esta posición está motivada en la nueva política del gobierno de incentivar la negociación 
entre la población y las empresas. La autoridad edil manifestó que él también teme que la minería 
contamine el medio ambiente de este distrito, cuya actividad principal es el agro, por lo que recordó 
que la población de Cocachacra prefiere que el gobierno impulse la agricultura en vez de la minería. 
(La República, 21/12/2011) 

 Trabajadores de La Oroya y Doe Run acuerdan nuevo pacto laboral (Junín). El acuerdo laboral 
firmado por los trabajadores de La oroya y Doe Run forma parte del Plan de Reestructuración de Doe 
Run Perú, y deberán ser aprobado en la Junta de Acreedores en Indecopi. Ya antes Indecopi había 
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resuelto que los principales acreedores de Doe Run Perú son el Ministerio de Energía y Minas y Doe 
Run Cayman Limited, por lo que sería un hecho que en la junta de acreedores se garantizará un 
acuerdo para reestructurar la empresa. Doe Run Perú SRL es propietaria del CMLO y explota la mina 
de cobre y plata Cobriza en la región Huancavelica. En La Oroya emplea a 3,500 trabajadores y en 
Cobriza a 1,200 trabajadores. Entre los principales puntos del acuerdo firmado se indica que se 
respetan los derechos y beneficios sociolaborales de los Convenios Colectivos y los Acuerdos firmados 
durante la paralización del Complejo Metalúrgico de La Oroya y de futuras negociaciones. Asimismo, 
se precisa que se continuará abonando el 70% de los sueldos, y la diferencia del 30% se pagará en 20 
cuotas mensuales iguales a partir del mes siguiente del reinicio de operaciones. (Diario 16, 
21/12/2011). 

NNoorrmmaass  lleeggaalleess  ddee  iinntteerrééss  

 No se registran. 
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